
QUINTA-FEIRA, 24 DE SETEMBRO DE 2020 R$ 1,00EDIÇÃO: 3541DIRETOR:  Jucelino Costa dos Santos

A 11ª Region al d e
Saúde de Campo Mourão,
emitiu nota nesta semana,
alertando aos municípios
s o bre  o  au men to d a
dengue nas cidades. De
acordo com a entidade, o
mo mento é de  a le rt a
total.Entre  as cidades
alertadas, estão Moreira
Sales, que já registrou 6
casos da doença, além de
Peabiru (3); Quinta do Sol
(1); Roncador (12); Terra
Boa (5); Barbosa Ferraz
(2); Campina da Lagoa
(1); Engenheiro Beltrão
(1); Iretama (4); e Ubiratã
(2).

Regional de Saúde alerta municípios
sobre o aumento de casos da dengue

O Governo do Estado
lançou terça-feira (22) o
Programa Reinvente sua
Cidade – da Crise à
Oportunidade, ação que
integra o pacote de iniciativas
que visam a retomada
econômica do Paraná. Em
uma parceria com o Sebrae-
PR, Associação dos
Municípios do Paraná (AMP)
e apoio estratégico de
diversas entidades do setor
produtivo, o vice-governador
Darci Piana presidiu a
cerimônia virtual de
lançamento oficial, transmitida
do Palácio Iguaçu, em
Curitiba. Equipes técnicas de
151 municípios
acompanharam a cerimônia
online.

Governo do Paraná: lançado programa
para recuperar economia dos municípios

A prefeitura de
Goioerê,  através da
Secretaria de Indústria e
Comércio,  está
oferecendo consultoria
empresarial online e
gratuita, nas áreas de
planejamento e gestão
financeira.De acordo
com a secretária Silvia

Secretaria de Indústria e Comércio
oferece consultoria online gratuita

Santos, a consultoria é das
mais importantes,  em
especial neste momento
de retomada da economia.
“A consultoria é para quem
busca orientação e
direcionamento de como
planejar, organizar, dirigir
e controlar a empresa”,
explica ela.

Seguem abertas na
Secretaria de Estado da
Agricultura e do
Abastecimento, as inscrições
para a 1ª Agrifamiliar Paraná
2020 - 1ª Feira de Produtos e
Serviços da Agricultura

Seguem abertas as inscrições para
1ª Feira da Agrifamiliar do Paraná

Familiar, que acontecerá em
Curitiba entre os dias 3 a 6 de
dezembro. As pré-inscrições
para as agroindústr ias
interessadas em expor seus
produtos encerram 30 em
setembro.
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Com apoio do
Estado, C.Vale
vai investir R$
552 milhões
em Palotina
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Secretaria de Indústria e Comércio
oferece consultoria online gratuita

A prefeitura de Goioerê,
através da Secretaria de
Indústria e Comércio, está
oferecendo consultoria
empresarial online e gratuita,
nas áreas de planejamento e
gestão financeira.

De acordo com a
secretária Silvia Santos, a
consultoria é das mais
importantes, em especial
neste momento de retomada
da economia. “A consultoria
é para quem busca
orientação e direcionamento
de como planejar, organizar,
dirigir e controlar a empresa”,
explica ela.

Ainda de acordo com a
secretária, o momento é de
recuperação, uma vez que
alguns segmentos foram
fortemente impactados pela
pandemia. “Chegou o
momento em que é preciso
se reinventar, buscar novas
maneiras de conduzir os

Interessados devem procurar a sede da secretaria em Goioerê

negócios”, destaca.
Silvia explica que o

Sebrae disponibiliza
metodologias e consultores

capacitados que auxiliam o
empresário na tomada de
decisão. Os interessados na
Consultoria devem entrar em

contato com a Sala do
Empreendedor na Avenida
Tiradentes, 150 ou pelo Fone
44- 3522-5820.

Seguem abertas as inscrições para
1ª Feira da Agrifamiliar do Paraná

Seguem aber tas na
Secretaria de Estado da
Agricultura e do
Abastecimento, as inscrições
para a 1ª Agrifamiliar Paraná
2020 - 1ª Feira de Produtos e
Serviços da Agricultura
Familiar, que acontecerá em
Curitiba entre os dias 3 a 6 de
dezembro. As pré-inscrições
para as agroindústrias
interessadas em expor seus
produtos encerram 30 em
setembro.

A feira será em frente ao
Mercado Municipal de
Curitiba. Trata-se de uma
iniciativa para aproximar o
campo e a cidade, o rural e o
urbano, a produção e o
consumo.

O evento é promovido em
parceria com a Federação dos
Trabalhadores Rurais
Agricultores Familiares do
Estado do Paraná (Fetaep),
Prefeitura de Curitiba/Secretaria
Municipal de Segurança
Alimentar e Nutricional, Instituto
de Desenvolvimento Rural do
Paraná - Iapar-Emater (IDR-
Paraná)  e Agência de Defesa
Agropecuária do Paraná
(Adapar).

Para efetivar a pré-
inscrição, a agroindústria deve
ter o registro do estabelecimento

A feira será realizada no mês de dezembro em Curitiba

no Ministério da Agricultura,
Pecuária e Abastecimento,
apresentar a DAP (Declaração
de Aptidão do Pronaf) ativa e
documentos pessoais do
responsável pelo
estabelecimento. As
agroindústrias familiares que
manipulam produtos de origem
animal precisam estar inscritas
no serviço de inspeção sanitária
municipal, estadual ou federal.

Aquelas que manipulam
produtos de origem vegetal,
bebidas e polpas devem ter
licença e alvará sanitário
emitido pela Secretaria da
Saúde e registro no Ministério
da Agricultura, Pecuária e
Abastecimento. Para quem
pretendem apresentar produtos
como plantas e flores, é
necessário preencher  o
formulário de autorização da
Adapar.

SERVIÇO - A Agrifamiliar
acontecerá de 3 e 6  de
dezembro. Na quinta e na sexta-
feira o horário será das 10h às
20h; no sábado das 9h ás 20 e
no domingo das 9h ás 13h.

As pré-inscrições podem
ser feitas no núcleo da Seab de
Curitiba, no  IDR-PR, na
Adapar ou diretamente no site
da Fetaep e  deve  ser
encaminhada para o e-mail
agrifamiliar@fetaep.org.br.

AVISO DE TOMADA DE PREÇOS
 Nº. 016/2.020

Objeto: CONTRATAÇÃO de empresa especializada para
CONSTRUÇÃO DE ALAMBRADO no AERÓDROMO
PÚBLICO do MUNICIPIO DE GOIOERÊ, conforme
planilhas e memorial descritivo.
Horário: 09:00 horas. Nova data em virtude de impugnação:
13/10/2020.
Alterada a cláusula 7.1.14 e incluída 13.4.
Local: Sala de Reunião da Prefeitura Municipal de Goioerê.
Informações: fone (44) 35218919. Edital disponível no site
www.goioere.pr.go.br, e pelo e-mail:
licitacoes@goioere.pr.gov.br

PEDRO ANTONIO DE OLIVEIRA COELHO
Prefeito Municipal

Goioerê, 22 de setembro de 2020

Objetivo
O programa Reinvente

Sua Cidade é uma iniciativa
do Sebrae. O objetivo é
proporcionar aos municípios
ações de fortalecimento e
disseminação de políticas
públicas através do trabalho
em rede, entre entidades e
demais forças do setor
produtivo. “A preocupação
está voltada para a geração
de emprego,  renda e
oportunidades", disse Piana.

Sem laranjal
A OAB do Paraná lançou

a Cartilha Participação das
Mulheres na Política: seja
um fiscal do povo. O foco é
combater as candidaturas
“laranjas”, que u tilizam
pessoas que recebem os
recursos e os repassam por
meios ilícitos a outros
candidatos, prejudicando a
efetiva par ticipação
feminina.

Pardal
A justiça eleitoral vai

apresentar neste sábado, 26,
o aplicativo Pardal para
recebimento de denúncias
sobre irregularidades em
campanhas eleitorais. O
aplicativo existe há seis anos
e neste tempo foi aprimorado
para as eleições de
novembro.

Registro
Sábado, 26, será o prazo

final para o registro de
candidaturas às eleições de
novembro . Segundo o
presidente do TRE-PR, Tito
Campos de Paula,  a
expectativa é um aumento
de 100% nos 30 mil registros
de candidaturas realizados
em 2016. Até o momento,
foram realizados pouco mais
de cinco mil registros.

Novas propostas
A deputada Christiane

Yared é candidata a prefeita
de Curitiba pelo PL. Embora
sua atuação seja bastante

focada na questão do trânsito
o tema não deve dominar a
agenda de campanha. Ao
lado da empresária Jilcy Rink,
a deputada afirma que sua
atenção estará voltada para
as políticas de educação,
saúde e infraestrutura.

Nova concessão
O governo federal está

prestes a realizar audiências
públicas para divulgar como
será feita a concessão à
iniciativa privada de 4.300
km de rodovias paranaenses
pelos próximos 30 anos. O
chamado modelo híbrido de
pedágio está entre uma das
opções e tem sido alvo de
cr íticas dos deputados
estaduais e federais.

Manifesto
No modelo híbrido, vence

o  leilão a empresa ou
consórcio que oferecer o
maior valor de outorga
(pagamento) ao governo,
além de um desconto pré-
determinado na tarifa. A
bancada de deputados
federais e senadores pelo
Paraná assinou um
manifesto contra o modelo
híbrido e em favor do leilão
pela tarifa mais baixa.

Suspenso
O tribunal de Justiça

suspendeu a determinação
que obrigação das escolas
e universidades particulares
de Londrina de oferecer
descontos nas
mensalidades.  O
desembargador  Renato
Lopes apontou na decisão
que redução no valor das
mensalidades pode
inviabilizar as instituições
que também foram atingidas
pela crise econômica. “As
instituições também foram
atingidas pela cr ise
econômica com perda
significativa da receita por
conta de inadimplência e
evasão de alunos”.

Reinvente cidade
O Programa Reinvente sua Cidade – da Crise à

Oportunidade foi lançado pelo vice-governador Darci Piana.
A ação que integra o pacote de iniciativas que visam a
retomada econômica do Paraná. Equipes técnicas de 151
municípios acompanharam a cerimônia online.

mailto:gazetagoioere@gmail.com
http://www.adipr.com.br
mailto:agrifamiliar@fetaep.org.br.
http://www.goioere.pr.go.br,
mailto:licitacoes@goioere.pr.gov.br


P03QUINTA-FEIRA, 24 DE SETEMBRO DE 2020

Governo do Paraná: lançado programa
para recuperar economia dos municípios

O Governo do Estado
lançou terça-feira (22) o
Programa Reinvente sua
Cidade –  da Crise à
Oportunidade, ação que integra
o pacote de iniciativas que
visam a retomada econômica
do Paraná. Em uma parceria
com o Sebrae-PR, Associação
dos Municípios do Paraná
(AMP) e apoio estratégico de
diversas entidades do setor
produtivo, o vice-governador
Darci Piana presidiu a
cer imônia v ir tual de
lançamento oficial, transmitida
do Palácio Iguaçu, em Curitiba.
Equipes técnicas de 151
municípios acompanharam a
cerimônia online.

O diretor-superintendente
do Sebrae-PR, Vitor Tioqueta;
o secretário de Estado do
Planejamento e Projetos
Estruturantes,  Valdemar
Bernardo Jorge; e o presidente
da AMP e prefeito de Pérola,
Darlan  Scalco,  também
participaram da solenidade.

O Reinvente Sua Cidade é
uma iniciativa do Sebrae-PR,
que foi incorporada pelo
Governo do Estado como
ferramenta de retomada do
desenvolvimento econômico
das cidades. O objetivo é
proporcionar aos municípios
ações de fortalecimento e
disseminação de políticas
públicas através do trabalho
em rede, entre entidades e
demais forças do setor
produtivo do Paraná.

De acordo com o vice-
governador Darci Piana, com

a pandemia os problemas dos
municípios se agravaram
consideravelmente e o Estado
trabalha para subsid iar
iniciativas que apoiem ações
públicas e pr ivadas.
“Queremos auxiliar  os
pequenos e grandes municípios
a se reorganizarem. O objetivo
é, junto com o setor produtivo,
comércio e empresas,
contribuir com a retomada
econômica do Paraná”.

O vice-governador disse
que o Paraná faz um grande
plano de reestruturação e o
Sebrae-PR é parceiro nesse
processo, bem como todo o
Sistema S. “Foi feito um
levantamento dos principais
problemas enfrentados
atualmente pelas
administrações municipais.
Com atuação conjunta entre
Estado, município e iniciativa
pr ivada conseguiremos

resolver essas questões em
menos tempo”.

A intenção, conforme Vitor
Tioqueta, é apresentar uma
ferramenta simples e de rápida
operacionalização.  “O
desenvolvimento acontece
com as pequenas empresas
instaladas nos municípios. E é
exatamente onde se encontram
as maiores dificuldades, onde
tem emprego e desemprego
também”, destaca o
superintendente. “Esse projeto
deverá motivar as cidades para
que superem esta crise”.

PROGRAMA – O
Reinvente Sua Cidade está
dentro do plano de retomada
econômica do  Paraná e
abrange todas as áreas. “A
preocupação está voltada para
a geração de emprego, renda
e oportunidades. A ideia é
encontrar mecanismos para
que juntos possamos passar

por esse momento difícil”,
afirmou o secretário Valdemar
Bernardo Jorge. “A adesão
dos municípios é voluntária”,
acrescentou.

Será disponibilizado aos 399
municípios do Estado um
conjunto de produtos, serviços,
além de apoio institucional
oferecido pelos parceiros
envolv idos para o
fortalecimento da economia
após a pandemia.

Todas as ações são
gratuitas e serv irão para
orientar os municípios na
construção de seus planos de
retomada econômica. A
Fomento Paraná e o Banco
Regional de Desenvolvimento
do Extremo Sul (BRDE)
participam com a oferta de
linhas de crédito voltadas para
os municípios e pequenas
empresas.

CARTILHA – Todas as

Regional de Saúde alerta municípios
sobre o aumento de casos da dengue

A 11ª Regional de Saúde
de Campo Mourão, emitiu nota
nesta semana, alertando aos
municípios sobre o aumento
da dengue nas cidades. De
acordo com a entidade, o
momento é de alerta total.

Entre as cidades alertadas,
estão Moreira Sales, que já
registrou 6 casos da doença,
além de Peabiru (3); Quinta
do Sol (1); Roncador (12);
Terra Boa (5) ; Barbosa
Ferraz (2); Campina da Lagoa
(1); Engenheiro Beltrão (1);
Iretama (4); e Ubiratã (2).

 “Estamos em alerta total
porque encerramos um ciclo
altíssimo e não se pode brincar
com este novo ciclo”, alertou
o chefe da 11ª Regional de
Saúde de Campo Mourão,
Eurivelton Wagner Siqueira.

Ele informou que a
Regional já realizou  10
capacitações com técnicos
dos municípios da Comcam e
está agora elaborando um
plano de contingência. “Não
é nosso casos, mas tá tem
município no Paraná já com
sinal de alerta vermelho para
dengue”, observou.

Já a chefe de Vigilância

O alerta está sendo feito pela regional de saúde a todos os municípios da Comcam

Sanitária da 11ª Regional de
Saúde, Alessandra Granado,
reforça que os cuidados de
prevenção devem ser

constantes e redobrados. “A
preocupação não deve se
limitar somente à pandemia
de coronavírus. A dengue

também é uma doença grave
e já começamos a ter o
aumento de casos em nossa
região, o que é extremamente

preocupante”, alertou.
Hoje, 90% dos criadouros

estão nos quintais e ambientes
internos, em garrafas, lixeiras,

caixa d´água e ralos
destampados, vasilhas para
água de animais, vasos de
plantas, coletores de água da
geladeira e do ar
condicionado, entre outros.

No Paraná, já são 578
casos no  novo per íodo
epidemiológico.  Foram
registrados 205 novos casos
da doença nos últimos quinze
dias.  93 municíp ios
apresentam casos
confirmados de dengue; 13 a
mais que o boletim anterior,
que trazia 80 cidades com
confirmações.

O Estado viveu a maior
epidemia de dengue no período
anterior, totalizando mais de
220 mil casos e 177 óbitos. O
estado já registrou o primeiro
neste novo per íodo
epidemiológico em
Apucarana. Trata-se de uma
mulher de 63 anos, portadora
de card iopatia e doença
autoimune.

O informe totaliza 3.468
notificações para a dengue em
229 municípios paranaenses.
Para a Chikungunya, são 14
notificações e, para a Zika,
são 2.

O vice governador Darci Piana: programa de recuperação da economia

cidades receberão  duas
cartilhas autoexplicativas, que
dispensam consultoria ou
assessoria presencial,
apontando medidas que podem
ser adotadas para melhorar o
desenvolvimento local. A
car tilha apresenta
metodologias para identificar
os problemas do município e
criar uma força-tarefa que vai
analisar quais as possíveis
soluções. “A partir deste
panorama, buscamos com os

parceiros quais ações podem
ser levadas para os municípios
dentro de suas necessidades”,
explicou Tioqueta.

As entidades parceiras do
programa também
disponibilizarão suas soluções
gratuitamente em uma espécie
de “cardápio”, que poderá ser
consultado pelas forças-
tarefas. Também haverá uma
central digital através do
Sebrae-PR para orientar sobre
o adequado uso do Manual. O
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Com apoio do Estado, C.Vale vai
investir R$ 552 milhões em Palotina

A cooperativa C.Vale, uma
das maiores do Paraná,
anunciou nesta quarta-feira
(23) investimento de R$ 552
milhões na implantação de uma
esmagadora de soja no seu
complexo industrial em
Palotina, no Oeste do Estado.
Serão gerados 70 empregos
diretos e, pelo menos, o dobro
em indiretos, principalmente na
cadeia logística. O protocolo
de adesão ao programa de
incentivo fiscal do Governo do
Estado, que prevê a concessão
de tratamento  tributário
diferenciado, foi assinado no
Palácio Iguaçu  pelo
governador Carlos Massa
Ratinho Junior  e pelo
presidente da C.Vale, Alfredo
Lang.

A nova unidade, capaz de
processar 2,5 mil toneladas de
soja por dia e produzir óleo e
farelo, será fonte para a
fabricação de ração . A
indústria agregará mais um elo
na cadeia produtiva da
cooperativa, uma vez que ela
deixará de adquirir esses
insumos para abastecer a sua
produção de carnes (frango,
suíno e peixe), passando a ter
excedente, inclusive, para
comercializar a terceiros. Essa
nova planta também auxiliará
os cooperados e diminuirá, no
médio prazo, os seus custos de
produção.

“Assinamos um
investimento de mais de meio
bilhão de reais com a C.Vale,
uma das maiores cooperativas
da América Latina. E esse
investimento acontece em um
momento que o Brasil precisa
tanto, estamos passando por
uma prova de fogo com a crise
provocada pela pandemia do
novo coronavírus”, disse o
governador.  “Temos o
agronegócio mais sustentável
do mundo, o Paraná e a C.Vale
são exemplos disso. E estamos
felizes por unir esse novo
investimento e gerar novos
empregos”, afirmou.

A esmagadora ficará no
complexo industrial da C.Vale.
As obras devem começar em
2021, com conclusão prevista
para 2023. Ela já será
projetada com possibilidade de
ampliação para processar até
3 mil toneladas/dia. Quando
alcançar a capacidade plena
de operação, o consumo de
soja será de 50 mil sacas/dia.

Alfredo Lang explicou que
esse projeto responde a um
sonho de quase 50 anos dos
cooperados. A C.Vale optou
por auxiliar os produtores a
fixar seus negócios no campo,
gerar novos empregos e
diversificar a produção, e
agora complementa a cadeia
da produção com essa
indústria. “É um sonho antigo
da C.Vale. Vamos extrair
farelo e óleo, e boa parte desse
farelo será consumida pelos
produtores de frango, peixes e
suínos. Estamos fechando a
cadeia. Ela trará melhores
condições de competitividade
aos nossos produtores, que
competem com todo o mundo
no comércio de carnes”,
explicou o presidente da
cooperativa.

A C.Vale responde sozinha
por cerca de 2% de toda a
produção de soja do Brasil.
Desse grão se extrai 20% em
óleo e 80% em farelo, ou seja,
é possível desdobrá-lo em
vários produtos e o objetivo da
cooperativa, além da ração
para os animais, é ampliar o
leque do refino do óleo para
produzir margarina, maionese
e outros produtos.

“Traçamos o futuro da
cooperativa com crescimento
da atividade de suíno, frango e
peixe, e dos grãos, e tudo de
forma sustentada, integrada, em
que o produtor passa a participar
também da produção, gerando
mais renda”, explicou Lang.
“A tendência é crescer nos
próximos anos porque mesmo
os pequenos produtores podem
tornar suas propriedades muito
rentáveis com esse sistema

cooperado”.

COOPERATIVA – A
C.Vale, fundada em 1973, é
uma das maiores cooperativas
agr ícolas paranaenses,
presente no Paraná e em outros
cinco estados, com atividades
também no Paraguai. A
cooperativa conta atualmente
com 155 unidades e congrega
mais de 23 mil associados e
11,8 mil funcionários.

Ela está presente em 102
municípios, com unidades em
29 municípios: Campo Mourão,
Umuarama, Goioerê, Alto
Piquiri, Brasilândia do Sul,
Francisco Alves, Guaíra, Terra
Roxa, Palotina, Nova Santa
Rosa, Maripá, Assis
Chateaubriand, Mamborê,
Campina da Lagoa, Nova
Cantu, Roncador, Clevelândia,
Guarapuava, Curitiba, Turvo,
Pitanga, Manoel Ribas, Jardim
Alegre, São João do Ivaí,
Quinta do Sol, Sarandi, Floresta,
Doutor Camargo, Terra Boa e
São Jorge do Ivaí.

A cooperativa atua na
produção de grãos, com
destaque para a soja, milho,
trigo e mandioca, além da
produção de leite, frango, peixe
e suínos. Na área industrial,
produz amido modificado de
mandioca e rações, que são
utilizadas nas produções de
seus associados de frango,
peixe e suínos. Também possui
oito supermercados.

A C.Vale mantém sistemas
integrados que produzem,
atualmente, 620 mil frangos/
dia,  por  exemplo . A
cooperativa domina todos os
processos produtivos, da
alimentação à industrialização
do frango. Essa condição
permitirá que a C.Vale tenha
um sistema de rastreabilidade
capaz de monitorar e controlar
todos os procedimentos da
avicultura, como o uso de
agroquímicos nas lavouras,
fornecimento  de
medicamentos e manejo dos
animais. Parte da produção de
peito de frango abastece a rede
McDonald’s da China, da
Rússia, de países da Europa e
da América do Sul.

Em suas projeções para as
próximas três décadas, a C.Vale
pretende ampliar o complexo
agroindustrial de Palotina,
saltando de 74 mil metros
quadrados para 321 mil metros
quadrados, com a expectativa
de alcançar cerca de 23 mil
empregos diretos. Ela abastece
a maioria dos estados brasileiros
e exporta para mais de 70
países, e dobra de tamanho a
cada quatro anos.

COOPERATIVISMO –
O presidente da Ocepar, José
Roberto Ricken, destacou que
esse investimento ajudará o
sistema cooperativo  na
programação do PRC-200,
plano estratégico que prevê
R$ 200 bilhões de faturamento
do setor nos próximos anos.
Ele ainda será formatado e o
lançamento oficial acontecerá
em abril de 2021,  na
Assembleia Geral da entidade,
quando o sistema completa 50
anos. Ele será uma atualização
do PRC-100, de 2015, e que
terá fim neste ano, quando as
cooperativas paranaenses
ultrapassarem faturamento de
R$ 100 bilhões.

O sistema cooperativo
responde por 60% da produção
de grãos e 45% da indústria de
carnes e lácteos no Paraná, e
84,6% do sistema cooperativo
é concentrado na produção de
alimentos. As 112 unidades
agroindustriais das
cooperativas e os 2,6 milhões
de cooperados ajudaram o
Produto Interno Bruto (PIB)
estadual a crescer 2,3% no
primeiro trimestre de 2020,
mesmo diante dos impactos da
pandemia.  O segmento
agroindustrial, responsável por
cerca de 34% da fatia da
geração  de riquezas da
economia do Estado, cresceu
14,96% nesse mesmo período.

Copel apresenta resultados
em reunião com investidores

A Copel apresentou os
resultados do segundo
trimestre de 2020 e conversou
com investidores em reunião
pública promovida pela
Associação dos Analistas e
Profissionais de Investimento
do Mercado de Capitais
(APIMEC) nesta terça (22).
O presidente da Companhia,
Daniel Pimentel Slaviero,
destacou que a empresa está
focada em desenvolver
projetos alinhados ao seu
negócio principal, que é a
geração,  transmissão ,
distribuição e comercialização
de energia.

Promovido anualmente
pela APIMEC em São Paulo e
no Rio de Janeiro, o evento foi
realizado nesta edição por
videoconferência. O
presidente da Copel  ressaltou
que a companhia tem
trabalhado para a melhorar
ainda mais a qualidade do
fornecimento de energia aos
paranaenses, participar de
projetos rentáveis e ser uma
empresa pública sinônimo de
eficiência. Ele destacou os
resultados da Companhia em
2020, mesmo diante do impacto
causado pela pandemia do
novo coronavírus.

 “Os primeiros nove meses
deste ano têm sido muito
desafiadores. Vínhamos em
um ritmo de crescimento muito
forte.  Com a pandemia,
fizemos o que uma grande
empresa deve fazer :
executamos um plano de
contingência robusto. Nosso
resultado demonstra que uma
estatal pode estar entre as mais
ef icientes do mercado”,
ressaltou.

DESTAQUE - Um dos
destaques apresentados foi o
lucro acumulado da Copel de
R$ 2,1 bilhões em 2020, 19,3%
acima do lucro apresentado no
mesmo per íodo do ano
passado.  Esse valor fo i
influenciado pela decisão
judicial que reconheceu o
crédito tributário decorrente da
exclusão do ICMS da base de
cálculo do PIS e Cofins em

junho.
Em busca de mais

eficiência, a Companhia está
executando um plano que dá
atenção especial ao
atendimento aos clientes e
prioriza investimentos nos
principais negócios da
empresa. O empenho obteve
reconhecimento do mercado.

No final de julho, a Fitch
Ratings, um dos principais
agentes independentes de
avaliação de risco de crédito
em todo o mundo, elevou para
AA (bra) a nota de
classificação de confiabilidade
da Copel para investidores.
"Todas as nossas ações foram
coroadas pelo aumento da nota
pela agência Fitch. Nessa
conjuntura da economia é um
feito louvável e demonstra que
a Companhia está com bons
fundamentos”,  pontua o
presidente.

I N V E S T I M E N T O
HISTÓRICO - Durante a
reunião, a Copel apresentou
os principais resultados de suas
subsid iárias. A Copel
Distribuição se destacou por
um desempenho de eficiência
9,8% acima do exigido pela

regulação.  Houve um
crescimento de 19,5% no
EBITDA (lucros antes de
juros, impostos, depreciação e
amortização) em comparação
com o mesmo período do ano
passado.

A subsidiária ainda recebeu
R$ 869 milhões da Conta
Covid, criada por um decreto
do Governo Federal para
aportar recursos de suporte ao
caixa das distribuidoras de
energia em meio à pandemia.

Ressaltando o foco no
atendimento ao cliente, o
presidente da Companhia
comentou o lançamento do
programa Rede Elétr ica
Inteligente, no  início de
setembro, que na primeira
etapa vai levar  a rede
automatizada a 151 municípios
das regiões Leste, Centro-Sul,
Sudoeste e Oeste do Paraná e
proporcionar um salto na
qualidade da energia
fornecida.

Somado a outras
iniciativas, o projeto faz parte
do maior  programa de
investimentos da história da
Companhia. “Até o final deste
ano, nossa meta é investir
mais de R$ 1 bilhão em

distr ibuição ,  o  maior
investimento já aplicado em
distribuição pela Companhia”,
destaca.

Na área de geração e
transmissão de energia, o foco
da empresa é manter
investimentos em projetos com
bom potencial de retorno, que
estejam alinhados ao
propósito e à expertise da
empresa,  dando especial
atenção às fontes de energia
renovável.

No primeiro semestre de
2020, a Companhia investiu
R$ 253 milhões em geração e
transmissão de energia. A
política de investimentos está
dando bons retornos: já são R$
1,14 bilhão em receita anual
permitida (RAP) para os ativos
de transmissão.

TELECOMUNICAÇÕES
- No que se refere ao braço de
telecomunicações, a
Companhia destacou a
execução do projeto para
reduzir custos e aumentar a
eficiência, com foco na venda
da Copel Telecom em leilão
que deve acontecer no dia 9 de
novembro, com valor inicial de
R$ 1,4 bilhão.

Encontro online foi promovido pela Associação dos Analistas e Profissionais de
Investimento do Mercado de Capitais. Foram destaques na apresentação o lucro

acumulado, o resultado das subsidiárias e o lançamento da Rede Elétrica Inteligente.
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Com apoio do Estado, C.Vale
vai investir R$ 552 milhões
A cooperativa C.Vale,

uma das maiores do Paraná,
anunciou nesta quarta-feira
(23) investimento de R$ 552
milhões na implantação de
uma esmagadora de soja no
seu complexo industrial em
Palotina, no Oeste do Estado.
Serão gerados 70 empregos
diretos e, pelo menos, o
dobro em indiretos,
principalmente na cadeia
logística. O protocolo de
adesão ao programa de
incentivo fiscal do Governo
do Estado, que prevê a
concessão de tratamento
tributário diferenciado, foi
assinado no Palácio Iguaçu
pelo governador Carlos
Massa Ratinho Junior e pelo
presidente da C.Vale, Alfredo
Lang.

A nova unidade, capaz
de processar 2,5 mil
toneladas de soja por dia e
produzir óleo e farelo, será
fonte para a fabricação de
ração. A indústria agregará
mais um elo na cadeia
produtiva da cooperativa,
uma vez que ela deixará de
adquirir esses insumos para
abastecer a sua produção de
carnes (frango, suíno e peixe),
passando a ter excedente,
inclusive, para comercializar
a terceiros. Essa nova planta
também auxiliará os
cooperados e diminuirá, no
médio prazo, os seus custos
de produção.

“Assinamos um
investimento de mais de meio
bilhão de reais com a C.Vale,
uma das maiores
cooperativas da América
Latina. E esse investimento
acontece em um momento
que o Brasil precisa tanto,
estamos passando por uma
prova de fogo com a crise
provocada pela pandemia do
novo coronavírus”, disse o
governador. “Temos o
agronegócio mais sustentável
do mundo, o Paraná e a
C.Vale são exemplos disso.
E estamos felizes por unir
esse novo investimento e
gerar novos empregos”,
afirmou.

A esmagadora ficará no
complexo industrial da
C.Vale. As obras devem
começar em 2021, com
conclusão prevista para 2023.
Ela já será projetada com
possibilidade de ampliação
para processar até 3 mil
toneladas/dia. Quando

alcançar a capacidade plena
de operação, o consumo de
soja será de 50 mil sacas/dia.

Alfredo Lang explicou
que esse projeto responde a
um sonho de quase 50 anos
dos cooperados. A C.Vale
optou por auxiliar os
produtores a fixar seus
negócios no campo, gerar
novos empregos e diversificar
a produção, e agora
complementa a cadeia da
produção com essa indústria.
“É um sonho antigo da
C.Vale. Vamos extrair farelo
e óleo, e boa parte desse
farelo será consumida pelos
produtores de frango, peixes
e suínos. Estamos fechando
a cadeia. Ela trará melhores
condições de
competitividade aos nossos
produtores, que competem
com todo o mundo no
comércio de carnes”,
explicou o presidente da
cooperativa.

A C.Vale responde
sozinha por cerca de 2% de
toda a produção de soja do
Brasil. Desse grão se extrai
20% em óleo e 80% em
farelo, ou seja, é possível
desdobrá-lo em vários
produtos e o objetivo da
cooperativa, além da ração
para os animais, é ampliar o
leque do refino do óleo para
produzir margarina, maionese
e outros produtos.

“Traçamos o futuro da
cooperativa com
crescimento da atividade de
suíno, frango e peixe, e dos
grãos, e tudo de forma
sustentada, integrada, em que
o produtor passa a participar
também da produção,
gerando mais renda”,
explicou Lang. “A tendência
é crescer nos próximos anos
porque mesmo os pequenos
produtores podem tornar
suas propriedades muito
rentáveis com esse sistema
cooperado”.

COOPERATIVA – A
C.Vale, fundada em 1973, é
uma das maiores
cooperativas agrícolas
paranaenses, presente no
Paraná e em outros cinco
estados, com atividades
também no Paraguai. A
cooperativa conta atualmente
com 155 unidades e
congrega mais de 23 mil
associados e 11,8 mil
funcionários.


